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Abertura: Às catorze horas do dia oito de maio de 2017, na sala 2306 do Campus Bagé da
Unipampa (sito à Avenida Maria Anunciação Gomes de Godoy, n°1650 – Bairro Malafaia),
teve  início  a  reunião  da  Conselho  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Computação
Aplicada, coordenada pelo Prof. Sandro da Silva Camargo, com a seguinte pauta do dia: (1)
perfil  da  vaga  de  professor  visitante,  (2)  aproveitamento  do  TOEFL  como  prova  de
proficiência, (3) definição de quórum mínimo para as reuniões do conselho do programa, (4)
discussão  sobre  as  orientações,  (5)  processo  de  credenciamento  docente,  (6)  relato  de
atividades  da  comissão  de  bolsas,  (7)  relato  de  atividades  da  comissão  de  propriedade
intelectual, (8) deliberação sobre a agenda de reuniões, (9) horários 2017/2, (10) critérios
para seleção de aluno em regime especial, (11) critérios para seleção de aluno regular, (12)
disciplinas obrigatórias, (13) assuntos gerais. Participaram da reunião virtual os professores:
Alexandro  Goulart  Schäfer,  Ana  Paula  Lüdtke  Ferreira,  Leandro  Bochi  da  Silva  Volk,
Leonardo Bidese de Pinho, Milton Roberto Heinen, Naylor Bastiani Perez, Sandro da Silva
Camargo e Vinícius  do Nascimento Lampert.  Primeira Pauta:  Em relação ao perfil  de
professor visitante, foi definido que a área de conhecimento deverá ser Ciências Exatas OU
Engenharias OU Ciências Agrárias, e o candidato deve ter produção na área de concentração
do  programa:  tecnologias  para  produção  agropecuária.  Segunda  Pauta:  Em relação  ao
aproveitamento da prova do TOEFL como exame de proficiência, foi definido que não seria
avaliada a nota de toda a prova, mas somente do teste reading, devendo o aluno, para ser
proficiente, atingir o nível mínimo para usuário independente, equivalente ao nível B1 do
TOEFL.  Terceira Pauta: Em relação ao quórum mínimo para as reuniões, foi apresentada a
dificuldade de ter presenças suficentes para as deliberações do programa, desde a última
reunião  ordinária  em outubro  do  ano anterior. Em virtude  disso,  foram discutidas  duas
possibilidades:  a  criação  da  comissão  do  programa,  composta  por  dois  membros  da
Unipampa,  dois  membros da Embrapa,  e  do coordenador  do programa;  e  a  redução do
quórum mínimo para deliberação de metade mais  um dos membros,  para um terço dos
membros. Após a deliberação, foi definido que o quórum mínimo para deliberação seria
reduzido  para  um  terço  dos  membros,  com  o  mínimo  de  dois  representantes  de  cada
instituição. Também foi definido que, sempre que possível, seja feita a discussão e votação
virtual de temas urgentes.  Quarta Pauta:  Foram discutidos os temas de dissertação dos
alunos do programa, a fim de verificar o enquadramento dentro da área de concentração. Foi
identificado  que  alguns  alunos  ainda  não  tinham  definido  o  tema,  sendo  esta  situação
compreendida como aceitável para alunos que ainda estão no segundo mês de aula.  Foi
também  discutida  a  definição  de  orientadores  e  co-orientadores  dos  trabalhos,  sendo
definido o seguinte: Marina Silva Gomes (Orientador: Vinícius, Co-orientador: Ana Paula),
Leonardo Goulart Lopes (Orientador: Daniel Montardo, Co-orientador: Daniel Mesquita),
Fabiane  Nunes  Prates  Camargo  (Orientador:  Érico,  Co-orientador:  Daniel  Montardo),
Camila  de  Matos  Alonso  (Orientador:  Alexandro,  Co-orientador:  José  Pedro),  Luciano
Moraes  da  Luz  Brum  (Orientador:  Sandro,  Co-orientador:  Vinícius),  Leandro  da  Silva
Camargo  (Orientador:  Leandro,  Co-orientador:  Milton),  Charles  Rodrigues  Bastos
(Orientador:  Daniel  Mesquita,  Co-orientadores:  Fernando e Marcos),  Diego de Carvalho
Neves  da  Fontoura  (Orientador:  Fernando,  Co-orientadores:  Sandro  e  Marcos),  Jean
Samarone  Ferreira  (Orientador:  José  Pedro,  Co-orientador:  Alexandro),  Leonardo  Gauer
Schulte  (Orientador:  Naylor,  Co-orientador:  Leonardo),  Bruno  Campos  de  Vasconcelos
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(Orientador:  Leonardo,  Co-orientador:  Leandro),  Marcel  da  Silva  Camargo  (Orientador:
Ana, Co-orientador: Naylor) e José Luiz Juarez Ruelas (Orientador: Milton, Co-orientador:
Gustavo).  Quinta  Pauta:  A  coordenação  do  programa  recebeu  a  solicitação  de
credenciamento docente do professor Érico Marcelo Hoff do Amaral. Foi comentado que o
professor  Érico  teve  participação ativa  em todo o processo de  concepção do programa,
desde 2014,  e  foi  retirado de última hora da  proposta  que foi  submetida  à  CAPES em
virtude de não ter defendido sua tese em tempo hábil, vindo a defender em torno de mês
após a submissão.  Então,  foi  deliberado pela aprovação do credenciamento do professor
Érico como docente permanente. Também foi deliberada a necessidade de regulamentar que
o ingresso de novos docentes se dará inicialmente na condição de colaborador, havendo a
necessidade  de  normatizar  como se  dará  a  progressão  de  colaborador  para  permanente.
Sexta Pauta: Em relação ao relato de atividades da comissão de bolsas, foi informado que a
versão preliminar da norma de bolsas está em discussão e será encaminhada para votação
nos  próximos  dias.  Sétima Pauta:  Em relação  ao  relato  de  atividades  da  comissão  de
propriedade intelectual, o professor Leonardo informou que foi enviado aos docentes um e-
mail  solicitando  o  preenchimento  de  um formulário  para  os  projetos  com potencial  de
geração de propriedade intelectual. Porém, foi relatado que nenhum dos docentes retornou o
formulário. Foi informado então que o assunto seria retomado. Oitava Pauta: Em relação à
agenda de reuniões, foi deliberado que as reuniões continuarão sendo realizadas na primeira
segunda-feira de cada mês, no turno da tarde. A coordenação do programa deverá enviar o
convite  para  reunião  com  uma  semana  de  antecedência,  quando  houver  necessidade.
Também  foi  definido  que  a  agenda  de  reuniões  não  deve  coincidir  com  o  horário  de
disciplinas, a fim de permitir a participação da representante discente e de todos os docentes.
Nona Pauta: Em relação aos horários de 2017/2, os docentes foram informados que já está
sendo realizado o levantamento de interesse dos alunos nas disciplinas e a verificação de
disponibilidade dos docentes. A sugestão de horários deverá ser enviada para os docentes
nos próximos dias.   Décima Pauta:  Em relação aos critérios de seleção para aluno em
regime especial  de  pós-graduação,  foi  definido  que  somente  serão  aceitas  inscrições  de
alunos que não tenham reprovado por frequência no semestre anterior e que sejam formados
ou concluintes de cursos das áreas de Engenharias ou Computação. O professor Leonardo
relatou que alguns alunos estão com sérias carências de conhecimentos básicos na área de
redes e que o relaxamento da área de formação implicaria em uma ampliação da quantidade
de alunos com dificuldade.  Décima Primeira Pauta: Conforme discutido no item anterior,
não foi considerado viável o relaxamento do critério de área de formação, permanecendo a
necessidade de formação dos candidatos nas áreas de Engenharias ou Computação. Também
foi apontado que o POSCOMP passará a requisito ser obrigatório.  Décima Segunda Pauta:
Foi  comentado  que  há  uma incoerência  entre  o  regimento  do  mestrado,  que  exige  dez
créditos de componentes obrigatórios, e a oferta de disciplina, que tem apenas seis créditos
obrigatórios.  Desta  forma,  foi  deliberado  que  as  disciplinas  de  Bioestatística  e  Estágio
Docência no Ensino Superior deverão ser obrigatórias, permitindo assim a obtenção de dez
créditos obrigatórios. Décima Quarta Pauta: Foi comentado que o deadline para submissão
de trabalhos para o SBIAgro 2017 se encerra no dia 14 corrente. Não havendo nenhum outro
assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às dezesseis horas e trinta minutos do dia oito
de maio de 2017. Encerrada a reunião, eu, Sandro da Silva Camargo, lavrei a presente ata
que será assinada por mim e por todos os participantes. 
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